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港澳提議 國家接納 港澳單獨成章

徐憲平說，香港特區政府和社會各界對參與國家
「十二五」規劃的編製，表現了高度的熱情，對

在「十二五」規劃綱要中香港功能定位的表述提出了
積極的需求。為了積極地回應香港社會的需求，國家

發改委專門派了3位副主任到香港調研、座談、了解社
會各界的願望。香港的立法會也為此專門通過了一個
議案。

鞏固提升金融貿易航運
徐憲平表示，這樣的安排充分體現了中央政府支持

香港充分發揮特有的優勢，在國家整體發展中發揮重
要的作用。規劃綱要中強調，要堅定不移地貫徹「一
國兩制」、「港人治港」、「澳人治澳」、高度自治的方
針，嚴格按照特別行政區基本法辦事，要全力支持特
別行政區行政長官和政府依法施政。
徐憲平強調，「十二五」期間，支持香港發展成為

離岸人民幣業務中心和國際資產管理中心，支持香港
鞏固和提升國際金融貿易航運中心的地位，增強金融
中心的全球影響力。為了推動內地，特別是粵港澳的
合作，在「深化合作，建設中華民族共同家園」這一
篇中，還專門設立了粵港澳合作重大項目專欄。
事實上，隨 中國的崛起，港澳地區在中國發展中

的地位越來越重要，在中國五年規劃中的比重也越來
越重。「十五」計劃綱要中，涉及港澳地區發展的部
分僅為一段，不足百字。從2006年開始實施的「十一
五」規劃綱要明顯加大了港澳地區的表述內容，同時
首次將台灣納入中國區域發展規劃，篇幅也有由「十
五」計劃的一段擴展到兩段內容，字數則由93字擴展
到345字。

「十二五」四方面挺港
國家發改委對外經濟研究所所長張燕生向香港文匯

報分析指出，香港與內地 「十二五」期間深化合作，
加強融合是大勢所趨。「十二五」期間港澳地區應重
點把握四方面的機會：首先「十二五」規劃最為重要
的戰略就是擴大內需，需求將成為稀缺資源，港澳企
業應考慮怎樣把握機會；第二是經濟的轉型升級其中
蘊含無數商機；第三是低碳經濟發展將成為未來經濟
的主要趨勢。此外，在中國經濟的國際化進程中港澳
地區應發揮更大的作用。

香港文匯報

訊（兩會記者

組 張昕、趙一

存 北京報道）

反恐已成為世
界各國政府共
同 面 對 的 問
題。民革中央
常委、新疆維
吾爾自治區主
委蔣平安(見圖)接受香港文匯報記者專訪時指
出，目前，中國面臨國內的「三股勢力」和
國際上的恐怖主義勢力的威脅，而且兩者合
流趨勢日趨明顯。為此，民革中央建議，應
通過借鑒其他國家反恐立法經驗，盡快制定
出台《中華人民共和國反恐怖法》，進一步完
善懲治恐怖犯罪的相關內容。

中國臨恐怖主義威脅
蔣平安表示，以恐怖暴力勢力、民族分裂

勢力、宗教極端勢力為代表的「三股勢力」
在中國周邊國家和地區迅速蔓延。與此同
時，國內帶有極端宗教色彩和黑社會性質的
犯罪團夥也與境外「三股勢力」相勾結，並
伺機製造事端或動亂。「這將對中國經濟社
會的健康發展，特別是對邊疆民族地區的穩
定有 巨大的破壞力。」蔣平安說。
目前，國際社會已簽署了13部反恐怖公

約。蔣平安表示，縱觀國際社會的反恐鬥
爭，通過反恐立法來打擊恐怖主義勢力正日
益成為應對恐怖主義威脅的主要手段。同
時，國際反恐公約內容國內化則是世界各國
反恐立法的顯著特點。他指出，相較於其他
國家比較完備的反恐怖主義立法狀況，中國
只是在刑法中對恐怖主義犯罪有比較簡單的
規定，不能起到很好的預防和制止作用。

蔣平安建議單獨立法
為更好地應對中國反恐怖主義鬥爭的現實

需要，有效預防和制止恐怖主義活動，維護
國家安全，邊疆穩定和人民群眾的生命財產
安全。他認為，現在是出台該法律的最佳時
機，此舉將對新疆、西藏地區尤為重要。他
還建議，《反恐怖法》應單獨立法，其內容
應首先針對何謂「暴力恐怖」、「民族分
裂」、「極端宗教」進行界定，適用的法律應
與現有刑法有一定的區別。
除此之外，還應加大邊疆防衛力量，提高

社會團體、民眾安全防範意識教育，並建立
一套完整的應急機制。
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香港文匯報訊 (兩會記者組

羅洪嘯 北京報道)在回答記者

有關港澳部分首次在國家規

劃中單列成章的問題，國家

發改委主任張平昨日(6日)透

露，之所以這樣佈局是根據

香港各界朋友、各界人士的

願望，也是根據港澳特區政

府提出的建議。國家

發改委副主任徐憲平

表示，在「十二五」

期間，國家將

支持香港鞏固

提升競爭優勢，支

持香港加快培育新

的經濟增長點。

民建聯京設宴 高官政要雲集 全國總工會：
有企業濫用勞務派遣

衛生部副部長黃潔夫：
10省市啟動器官捐獻試點

香港文匯報訊 (兩會記者組 李
理 北京報道) 近年來，內地一些
企業利用勞務派遣方式規避法
律，從而侵犯職工合法權益的案
例層出不窮。全國總工會基層組
織建設部部長郭穩才(見圖)6日在
京表示，濫用勞務派遣的問題已
到了非解決不可的地步。

郭穩才表示，濫用勞務派遣將直接侵犯職工的權
益。郭穩才稱，根據他在基層的調研，現時某些企業
勞務派遣工和傳統正式工的比例已達到1比1，有的甚
至更嚴重。

全國總工會副主席、書記處書記張鳴起在同一場合
透露，已經建立了工會的企業，今年底要有60%實行
工資集體協商。據張鳴起介紹，到2013年底，力爭實
行工資集體協商制度的企業佔已建工會企業的80%以
上。在外企建立工會問題上，張鳴起向香港文匯報記
者表示，希望未來工會可以覆蓋包括外企內的各類企
業。

香港文匯報訊（兩會記者組 王曉雪 北京報道）衛生
部副部長黃潔夫6日向香港文匯報透露，中國器官移植
捐獻系統將在全國10個省市先行試點，中國不能成為
唯一的依靠死囚進行器官移植的國家，未來將由中國
紅十字會負責器官捐獻的告知，宣傳工作，以及器官
的分配，這也將被列入修改後的器官移植條例。

控煙首次寫入「十二五」
公共場所有望全面禁煙

香港文匯報訊（兩會記者組 王曉雪 北京報道）在此
次「十二五」規劃中，控煙也首次被納入其中，衛生
部副部長黃潔夫6日向香港文匯報指出，預計5年內將
出台全國性立法，公共場合全面控煙前景「很樂觀」。

■香港特首曾蔭權昨日晚間在北京飯店設酒會招待港區人大代表、政協委員。圖為曾蔭權與全國政協常委、港澳台僑委員會副主任陳佐洱言談甚
歡。 香港文匯報記者李理 攝

香港文匯報訊
（兩會記者組 李

理 北京報道）香港特首曾
蔭權昨日(6日)晚間在北京
飯店設酒會招待港區代
表、委員，香港文匯報記
者在現場看到，儘管早前
在港遇襲受傷，但特首在
招待酒會全程不時與代表
委員寒暄並開懷大笑，看
起來心情甚佳。

曾蔭權昨晚一改前日紅
色呔配白襯衫的「正裝」，
金色呔和淡藍色襯衫上身
令人顯得十分輕鬆。甫一
進場，曾蔭權手中不離
iPad並認真查閱，不過，
他很快將iPad遞到港府駐
京辦主任曹萬泰的手中。

記者在現場看到，或是
還需轉場習近平副主席晚
宴的原因，曾蔭權全程只
肯飲白開水。不過，特首
對代表委員合影的要求則
是來者不拒，與此同時，
當海協會會長陳雲林現身
時，曾蔭權亦與其親切致
意。

在致辭時，當曾蔭權說
到「今年香港將是給力的
一年」時，全場爆發出會
意的笑聲。
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香港文匯報報（兩會記者組 北京報道）今年
政府工作報告和「十二五」規劃綱要草案在港
澳政協委員中引發熱議。
全國政協委員、香港中文大學校長劉遵義希

望，在穩步發展經濟的同時，國家還能更多關
注環境，注重節能減排，對居民收入分配方式
也要作出改良。他還提出「促進和諧社會還要
加大扶貧力度」。
香港委員黃景強則關注到教育問題。他表

示，報告中雖然提到了保證孩子不因經濟困
難而失學，但有些學校因為工資水平低，流
失了優秀的師資，使得教育水平下降，還有
些山區的教師更是連工資都拿不到。希望政
府能提高經濟欠發達地區教師的待遇，為學

校留住人才，讓孩子們不僅能受教育，還能
受好教育。
黃景強還說，目前運輸系統的建設發展勢頭

很好，高鐵越來越多，但票價也比較高。建議
政府考慮適度補貼高票價，降低出行成本，使
更多民眾有條件選擇這一方便快捷的出行方
式。
香港委員羅康瑞表示，報告中提出要建設

1,000萬套保障性住房，這個計劃的初衷是好
的。為此，他建議將這1,000萬套進行指標量
化，並且細化分配到各個省份，建設過程中公
示相關信息，如竣工日期、建成套數、人數限
額、申請條件等，從而讓民眾能清晰地了解進
度，知道自己何時能夠申請。

港澳委員建言熱點問題
涵蓋環保教育交通房屋

香港文匯報訊（兩會記者組 郭曉樂 北京報

道）今明兩年均是選舉年，各大政黨都摩拳擦
掌做好選舉的前期準備工作。身兼全國政協委
員的民建聯主席譚耀宗透露，會積極參與11月
舉行的區議會選舉，並預計會派出合共180名候
選人參與。
在「兩會」舉行期間，北京雲集香港各界翹

楚，民建聯一如既往借這一難得機會舉辦晚
宴，與各方友好、新知舊雨共聚一堂，暢敘友
情。
就現場所見，國務院港澳辦副主任周波、香

港中聯辦副主任周俊明、外交部駐港特派員呂
新華、原中聯辦主任高祀仁、原新華社香港分
社社長周南、原港澳辦副主任陳佐洱等新舊領
導出席晚宴，成為全場焦點。
譚耀宗致辭時首先感謝大家一直以來對於該

黨的支持，又指明年是該黨成立20周年，目前
黨員人數已接近2萬人，同時有13名立法會議員
與133名區議員，並在全港設有200多個辦事
處，另又在東莞成立專業服務中心。
譚耀宗又提及，明白該黨目前的表現與中央

要求、社會期望，以及市民支持度方面都有一

段距離，但該黨會與愛國愛港人士加強合作，
為「一國兩制」在港落實繼續努力。
特區行政會議召集人梁振英、立法會主席曾

鈺成、民建聯副主席蔣麗芸、民建聯立法會黨
團召集人葉國謙、民建聯監委會主席楊孫西等
都有出席。

花 絮

■6日，港區全國政協委員胡經昌在會上當起攝影
師。 香港中通社

■6日，民建聯在京宴請港區人大代表、政協
委員。圖為代表、委員和原新華社香港分社
社長周南合照。

香港文匯報記者郭曉樂 攝

■北京警方在天安門廣場維持社會治安。 法新社


